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人 口 7,808人
男性 3,803人
女性 4,005人

世帯数 3,382世帯
山田まち協公式

LINEQRコード

まちづくり協議会では人口減少や高齢化社会が進む中、

地域の皆さんの生活拠点、かつ皆さんが集える場所である

「新まちづくりセンター」を建設するため、建設検討委員

会を設置し草津市と協働で整備に取り組んでいきます。

山田学区では草津市版地域再生計画に則り、令和２年３月

に草津市とともに「山田学区まちづくりプラン」を策定し具

現化に取り組んできました。そして、本年３月には中核にな

る地区計画が決定されました。

早ければ来年度にも市による基本設計等に着手し、数年後

にこの区域内に新まちづくりセンターが建設される予定です。

建建建建設設設設検検検検討討討討委委委委員員員員のののの募募募募集集集集ににににつつつついいいいてててて

公募人数 ５名程度（他まち協5名、社会福祉協議会1名、民生委員児童委員協議

会1名、老人クラブ連合会1名、青少年健全育成山田学区民会議1名、

体育振興会1名、その他会長が必要と認める者、計20名程度）

公募期限 ８月末日まで

※応募に際して動機、建設検討に向けての思いなどをご記入ください。

なお、応募用紙は山田まちづくりセンター窓口にあります。

まち協ホームページ(右のQRコード)からもダウンロードできます。

対 象 山田学区に在住または勤務している方

任 期 令和４年９月１日～令和５年３月３１日まで

そ の 他 委員の報酬は無償です。

問 合 せ 山田学区まちづくり協議会 事務局

TEL/FAX：５６２－００４４ E-mail : yamada@machikyou.jp

このような機能があればいいな、こん

な施設になったらいいな…など皆さん

のアイデアを形にしませんか

生まれかわる！！ 山田まちづくりセンター

建設検討委員募集！！
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立立立立命命命命館館館館大大大大学学学学 学学学学生生生生団団団団体体体体BBBBoooohhhhNNNNoooo((((ﾎﾎﾎﾎﾞ゙゙゙ｰーーーﾉﾉﾉﾉ))))からは、山田のメロンを使った３品を考案、提供しまし
た。彩り鮮やかでこの季節にピッタリの爽やかな仕上がりでした。それぞれ先着30食限定
で、あっという間になくなりました。

メロンパスタ メロンスープ

FFFFUUUUNNNNPPPPAAAANNNNYYYYによるキッチンカーでは山田のメロンを使った『メロンサイダー』が一杯
500円で販売されました。山田のメロンで作ったコンフィチュールにサイダーを注ぎ、
上に塩バニラアイスクリームと、これまた可愛くコロンとくり抜いた山田のメロン
を乗せてでき上がり。メロンづくしのサイダーです。メロンの色を活かしたコンフィ
チュールがアクセントとなり、見た目も味も一抹の清涼感をあたえてくれました。

メロンチーズケーキ

山田のメロンで作りました！チケットと交換中

キッチンカーに長蛇の列！やっとメロンサイダーが！

メロンサイダー

近近近近江江江江麦麦麦麦酒酒酒酒による山田のメロンを使ったクラフトビール『メロンエール』
も好評で、7/2、7/9の販売で300本が完売しました。新聞にもたくさ
ん取り上げられ、再販を希望する声も上がっています。

7月2日、初めての試みとなる「2022 やまだメロンまつり」を開催しました。暑い日になりましたが、390名が
来場しました。昨年までは、メロン販売、カットメロン販売、野菜販売、メダカの頒布会でしたが、今年はそれに
加えて、ヤマミラの冷凍カットメロンを使った様々なモノが集結しました。近江麦酒によるメロンエールの販売、
立命館大学の学生団体BohNo(ボーノ)による山田のメロンを使った１品の提供、FUNPANYによるキッチンカーでの
山田のメロンを使ったメロンサイダーの販売があり、これぞ『メロンまつり』となりました!!

<メロンの１品の感想>
スープ：デザートではないメロン！初めて食べました。

おいしかったです。
ケーキ：メロンの甘味でとても良い感じに仕上がっていま

した。とっても美味しかった！
パスタ：すごく美味しかったです。メロンをそのまま以外

に食べたことがなかったのですが、すごく生ハム
やチーズに合う！びっくりしました。

BohNoの活動を紹介

<メロンエールの感想>
ビールで８％ってありがたいです。
地域のお土産やプレゼントにとてもいいと思います。
味が濃いのでこのぐらいの量でもちょうどよいと思います。
まちづくりセンターなどで売れるといいですね。
ラベルはとても可愛かった。ビールが飲めない人用に果実酒や
スパークリングワインなどをお願いしたい。

<メロンサイダーの感想>
もう少しメロンの量をふやしてくれたら嬉しいです。
メロンとアイスの塩味がとってもあっていました。
よく冷えてたら山田のメロンの甘さが引き立ったと思います。
めちゃくちゃ美味しかった！また購入したいです。
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南山田町の岸本庄司さんのご厚意で今年もメメメメ
ダダダダカカカカのののの頒頒頒頒布布布布会会会会をしていただきました。バケツ
を持った子ども連れの家族や、大人も沢山並
び、元気なメダカと一緒に水草も分けてもら
いました。暑い中でしたが、水の中をスイス
イと泳ぐメダカの姿に癒やされました。

<メダカの感想>
今年で２回目です。可愛く大切に育てています。
飼育方法も親身に説明してくださり助かっています。子どもも毎年楽しみ
にしています。ありがとうございました。
子どもがとても喜んでいました。とても元気なメダカでした。
メダカは飼っているのですが、数が少なかったので、たくさん頂き賑やか
になり眺めて癒されています。とても良い方でした。

山田の若手からなるヤマミラが手がける『カカカカッッッットトトトメメメメロロロロンンンン』は、販売前か
ら長蛇の列ができました。90個ものタカミメロン（青肉、赤肉）を朝か
らひたすらカット、カット…。まさに職人さながら！1カップ300g入で
手軽に美味しくいただけるカットメロン、暑さのせいもあり飛ぶように
売れました。たくさんの方に購入いただき、7/2、7/9両日合わせて、
なんと320カップ販売しました!!

<カットメロンの感想>
美味しいメロンがすぐに食べられて、子供も大満足でした！ボリュームがあって美味しくいただきました。
カップの形が可愛い。メロンがより美味しく見える。2色あるのも目を引いて良かったです。
子どもと2人で食べるのにちょうど良いサイズと量で助かります。家族が少ないのでカットメロンの方が手軽に楽しめました。
カップに貼ってあるヤマミラさんのステッカーも素敵です！ぜひカットメロンの販売も続けて欲しいです。
2種購入しました。あまりメロンって食べたことがなくて、少し苦手だったのですが、娘に食べさせてあげようと思い購入、
自分も食べてびっくり！ものすごく美味しい！娘共々大好物になりました。
赤肉メロンめちゃくちゃ美味しかったです。ひと玉は多いので買うのに躊躇しましたが、カットだとお手軽で良かったです。
とても甘く、赤肉、青肉を交互に食べたり、アイスを乗せたりして、いろいろな食べ方がすぐに出来て、とてもよかったです。
手軽に食べられて、大変甘かったので大満足でした。価格もお手頃だと思います。冷凍しても美味しかった。

メメメメロロロロンンンン販販販販売売売売は、暑さのため室内で行いました。バラ売りの他、一箱３玉
入り、４玉入り、５玉入りの箱もどんどん売れ、中には10個以上買われ
る方も…。予定していた7/2、7/9の販売日の他、公式LINEでのお知らせ
で6/25、6/30に急遽ゲリラ販売を開催しました。皆さまのおかげで4日
間で合計615個のメロンを販売しました！

地地地地元元元元野野野野菜菜菜菜コーナーでは、賀茂なす、三度豆、
トマト、万願寺とうがらし、きゅうり、ジャ
ガイモなどが並びました。一袋100円コー
ナーもあり、どれもお値打ち品でした。
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指定ごみ袋の引換期限は９月３０日まで

笹飾りに願いを込めて…☆

６月26日、山田学区老人クラ

ブとの『七夕交流会』を実施

しました。５歳児が一緒に笹

飾りを作り、４歳児が完成し

た笹飾りを老人クラブの方と

一緒に山田まちづくりセンター

へ届けました。３歳児・４歳児・５歳児が

それぞれ歌を披露し、一緒に手遊びを楽し

んだりと、盛りだくさんの七夕交流会。老

人クラブの方や友だちと七夕飾りを一緒に作ること

を楽しむだけでなく、地域の方の温かな見守りに感

謝の気持ちを込めて笹送りができました。

はっきよい！のこった、のこった！！

子どもたちに「しなやかな心と体を育む」

ことをねらいとして、平成25年度から継

続して相撲体験に取り組んでいます。今

年度も草津市立武道館の相撲場で、元大

相撲力士の横江英樹さんや立命館大学相

撲部の方にお世話になりながら、４歳児・

５歳児を対象に年間６回の相撲体験を実施していま

す。７月４日、今年度２回目となる相撲体験では、

素足で相撲体操や様々な相撲の動きを教わりました。

横江さんの力強さやほんものの相撲に触れながら、最後はグルー

プや２人組での取組にも挑戦し、みんな「のこった、のこった！！」

と大はりきりでした。

見

本

6月25日、草津市危機管理課の徳田さんを講師に招いて「大地震は突然に！」

をテーマに防災研修会を開催しました。各町の町内会長と防災関係者合わせ

て33名の参加がありました。突然起こる災害、特に地震は予想が出来ませ

ん。発生直後は、まず自分を守りましょう、その次はご近所同士の助け合い

です。各ご家庭や町内での日頃の準備・対策をして、もしもに備えましょう。

備えましょう

地地地地

震震震震

発発発発

生生生生

まず、自分を守りましょう。その次はご近所同士の助け合いです

６月25日、少し蒸し暑い日でしたが、第１回やまだウォークを開催することが出来ま

した。山田港跡地、岡田茂吉美術館、ほりい農園、大宮若松神社を巡るコースを散策し

ました。山田港跡地は、親世代から話を聞いた時にはピンとこなかったのですが、説明

を聞くと昔の風景を想像することが出来ました。岡田茂吉美術館に展示してある数々の

美術品を鑑賞し、バタバタと過ごしている日常を少し忘れてゆったり過ごせました。ほりい農園

に着く頃には、蒸し暑さが増してバテ気味になっていたのですが、試食したトマトがとてもみず

みずしくて、いっきに喉の渇きがおさまりました。トマトは完熟になったタイミングで収穫され

るとのこと。甘さも水分も申し分のないトマトに何回も手を伸ばしてしまいました。自然環境保

全地区に指定された大宮若松神社の草木にも希少価値の植物がいくつかあることをはじめて知り、

近くにこんなすごい場所があったのか…と驚きました。地元山田の、まさに「再発見！！」をし

た日でした。

引換は

お早めに

◆山田まちづくりセンターでは指定ごみ袋の引換・販売と、粗大

ごみ処理券の販売をしています。引換・販売の手数料は山田学

区まちづくり協議会の収益となっています。

◆資源ごみの回収をしています。

☆乾電池・蛍光管・・・センターの外（玄関に向かって左手に

回収箱を設置しています）

☆ペットボトルキャップ・空き缶プルトップ・古切手・使い捨

てライター・書き損じハガキ・使用済みプリペードカード

・・・センターの中（受付下に回収箱を設置しています）

健幸グループ第１回やまだウォーク 「急がば回れ再発見!!」

山田こども園

防災研修会 あなたもいつか被災者。その時どうしますか？ 防災グループ


